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Если кто-то когда-нибудь решит организовать 
музей домостроения и соберет образцы самых 
культовых зданий со всего мира, то советская хру
щевка должна занять в нем свое место. Пусть она 
не королевских кровей, скромная, невзрачная, зато  
сколько народу внутри себя вырастила! Настоящий 
символ эпохи. Той страны, которой уже нет.

JM  декабря снесли дом
Т  23 по улице Вос-

I точной. Ту самую 
первую в СССР эксперименталь
ную хрущевку серии 1 -335, кото 
рую построили в 1959 году.

Мы ждали, что перед сносом ее 
будут не только обследовать, но и 
испытывать до полного разруше
ния. Как это было заявлено в кон
це марта на встрече губернатора 
Иркутской области Игоря КОБЗЕ-

ВА и представителей администра
ции АГО с жителями дома. Чтобы 
опытным путем оценить степень 
износа здания и на его примере 
рассчитать, каковы резервы не
сущей способности у остальных 
ангарских хрущевок. Но специали
сты решили не проводить подоб
ные испытания. На официальном 
портале правительства Иркутской 
области сообщается:

«Такое решение приняли 
специалисты подрядной органи
зации, выполняющей работы по 
разборке дома в соответствии с

проектом организации демон
тажных работ. Во время разбора 
здания стала очевидна ветхость 
конструкций. Возникла угроза 
безопасности людей».

Замминистра строительства, 
дорожного хозяйства Иркутской 
области Максим ЛОБАНОВ пояс
нил:

-  Инструментальное обследо
вание началось еще во время рас
селения жильцов. Не мешая им, 
специалисты изучили сдстояние 
конструкций, стен, перекрытий, 
их толщину, прочность, работо

способность. После того как люди 
переехали, начались масштабные 
работы с участием тяжелой тех
ники. Целью специалистов было 
полное разрушение здания с по
мощью максимальных нагрузок.

А жаль. Мы бы приехали. По
смотрели, как это делается. Как 
их трясут до полного разрушения. 
Проводили бы ее достойно, как 
полагается, нашу первую.

Продолжение на стр. 2
Наталья ОЖОГИНА, 

фото Полины ВОЛОГДИНОЙ
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ВОПРОС ДНЯ:  ЧЕГО ВЫ БОИТЕСЬ?
Виктор
РУКАВИШНИКОВ,
научный
руководитель
ФГБНУ
ВСИМЭИ:

- Землетрясений я не боюсь, 
строяту нас с сейсмической устой
чивостью в 9 + баллов, а те земле
трясения, которые у нас были, не 
более 7,5 балла. В жизни нужно 
бояться другого - людей, кото
рые попирают общечеловеческие 
ценности, -  подлецов, предате- 
лей, сволочей. Вот они встреча
ются чаще, чем землетрясения, а 
разрушения приносят огромные.

Евгения
ПРОКОПЕНКО,
художник:

- Боюсь предательства 
близких, тех, кому доверяешь. 
А ведь известно: предают только 
самые близкие друзья. И такой 
нож в спину не каждый вынесет.

Ирина 
ЛЕТУНОВА, 
врач- кардиолог 
БСМП:

- Вынужденной гиподина
мии. Человек должен двигаться, 
проходить в день 6-8 км, иначе 
болячки облепят его как снежный 
ком. Я переболела ковидом и, вы
йдя из реанимации, сразу начала 
делать гимнастику. Сейчас каж
дый день по 40 минут занимаюсь 
на беговой дорожке, собираюсь 
встать на лыжи.

Александр
ГОВОРИН,
режиссёр
театров
«Чудак» и
«Росток»:

- Самое страшное для театра 
уже произошло. Без зрителей  
нам жизни нет. Я боюсь даже 
бояться, что это продлится долго.

О страхе у нас есть спектакль 
по стихам Юрия БЕЛАША «Оди
ночный боец». Там есть слова: «На 
страхе держится война». Мы сей
час все в страхе живём, но надо 
чаще вспоминать: жизнь сильнее 
страха.

Светлана
ЗАГВОЗДИНА,
директор
центра
обеспечения
развития
образования:

- Надеюсь на Бога и не бо
юсь ничего. У меня всегда есть 
уверенность, что всё будет хоро
шо. Живу с надеждой. Надежда 
превосходит все тревоги.
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ПЕРВАЯ СТРАНИЦА

Хрущевку 
на Восточной
снесли
Начало на стр. 1

Домов серии 1 -335с в 
Ангарске около 500.

Ведь именно они, совет
ские быстровозводимые 
хрущевки, помогли на

шим мамам и папам, дедушкам и 
бабушкам выбраться из комму
налок и получить свое жилье. На- 
конец-то, начать жить отдельно в 
СВОЕЙ квартире. Возможно, имен
но благодаря этим квартиркам в 
панельках у них началась полно
ценная личная жизнь и появились 
мы с вами, целые поколения ангар- 
чан!

Здесь мы росли, бегали 
стайками с этажа на этаж к дру- 
зьям-подругам без предваритель
ных звонков. Собирались вместе, 
устраивали бедлам в квартире, 
зорко поглядывая в окно: не идут 
ли родители? И за три минуты, 
пока мать или отец идет от поворо
та до квартиры, успевали в шесть 
рук убраться.

Здесь, на маленьких шестиме
тровых кухнях, шел пар от самых 
горячих политических споров, дро
жали тарелки от задушевных песен 
и шептались стены во время бесед 
«за жизнь». Здесь, прямо дома, а 
не в ресторанах, играли свадьбы, 
юбилеи. И отсюда же, а не из ри- 
туалок, провожали в последний 
путь...

В хрущевках жили так, что у со
седа по подъезду занять деньги до 
зарплаты было быстрее и проще, 
чем у родных...

И вот эта эпоха заканчивается. 
В Москве давно идет реновация 
(для тех, кто не знал или забыл: 
снос старых хрущевок и строи

тельство новых домов. -  Прим. 
ред.). Сейчас эта программа начи
нает работать и в регионах. У нас 
она началась с дома на Восточной.

Все хорошо и давно пора, одна
ко в каждой бочке меда есть лож
ка дегтя. Идет тенденция на месте 
3-, 5-этажных хрущевок возводить 
многоэтажные «человейники».

А что это такое? Обычно, 16-, 
25-этажное здание на 8-10 подъ
ездов минимум, такая огромная 
коробка, вмещающая в себя целую 
деревню. Однако в отличие от де
ревни здесь люди друг друга года
ми не знают...

Почему строят «человейни
ки» в стране, занимающей самую 
большую площадь в мире? Вопрос, 
конечно, интересный и не для 
этой статьи. Сейчас для нас важ
но узнать, что узнали о хрущевках 
специалисты, которые проводили 
инструментальное обследование 
дома на Восточной.

Оказывается, пока еще рано, 
выводов нет. На портале прави
тельства региона сообщается, 
что специалисты взяли пробы для 
лабораторных исследований, ко
торые займут около двух месяцев. 
Вот как раз это время и нужно, что
бы сделать выводы. О прочности, 
жесткости и сейсмостойкости. О 
состоянии наружных панелей и 
коррозионном износе арматуры, 
прочности и плотности бетона. 
Планируется, что данные будут 
предоставлены в конце февра- 
ля-начале марта.

Пресс-служба администрации 
АГО сообщает:

«Итогом данных работ станет 
формирование общего порядка и 
рекомендаций по реконструкции 
или сносу типовых зданий серии 
1-335 в регионе, а также оценка 
объективного состояния основных 
строительных конструкций, кото
рая позволит определить время 
дальнейшей эксплуатации зданий 
данной серии.

Работы выполняет иркутская 
подрядная организация ООО «Сиб- 
ТрансСтрой», которая специализи
руется на обследовании, ремонте 
и строительстве. Научно-методи
ческое руководство осуществляют 
специалисты московского Центра 
исследований сейсмостойкости 
сооружений. Напомним: сотрудни
ки данного учреждения приезжали 
в Ангарск 4 декабря. Подписано со
глашение о сотрудничестве между 
исследовательским центром и пра
вительством Иркутской области».

«Остается надеяться, что, когда 
реновация заработает на полную 
мощность и у нас в регионе, людей 
будут расселять не в небоскребы, а 
в небольшие невысокие дома.

Все-таки тяжело человеку со
всем отрываться от земли...

Наталья ОЖОГИНА, 
фото иа архива редакции

■  17 декабря на ежегод
ной пресс-конференции 
президент страны В.В. 
ПУТИН пообещал выпла
тить по 5 тысяч рублей 
российским семьям, в ко
торых есть дети до семи 
лет.

В1ьсем семьям, где есть 
дети до семи лет, всем 
выплатим по 5000 ру

блей. Каждому ребенку в семье, где 
есть дети от нуля до семи лет вклю
чительно, - сказал Путин.

Сибирь еще спала, а 100 тысяч 
первых заявлений на получение 
«новогоднего подарка от президен
та», говорит Интернет, россияна
ми уже были написаны. Ангарчане 
спрашивают: как получить деньги?

Как удалось узнать нашей газе-

ДОРОГА

те, большинство семей получит но
вую выплату автоматически. 5 ты
сяч рублей на каждого ребенка до 
семи лет будут зачислены на счет, 
который был указан при оформле
нии выплат на детей до 3 лет или 
от 3 до 16 лет в 2020 году. Если 
этот счет был закрыт, надо подать 
заявление на изменение реквизи
тов счета. Если ребенок родился 
1 июля 2020 года и позже или у вас 
есть дети до 7 лет, на которых вы 
раньше не получали выплаты, по
дать заявление на новую выплату 
можно до 1 апреля 2021 года.

Выплата предоставляется ро
дителям, имеющим гражданство 
РФ, проживающим в России. У ре
бенка тоже должно быть граждан
ство РФ.
Для заявления понадобятся:

- Свидетельство о рождении

каждого ребенка.
- Реквизиты банковского сче

та. Их можно посмотреть в Ин- 
тернет-банке или мобильном 
банковском приложении. Нужен 
двадцатизначный номер вашего 
счета, БИК и номер корреспондент
ского счета.

В Пенсионном фонде, который 
будет выплачивать эти суммы, под
сказали: разъяснение на едино
временную выплату можно псот^^ 
чить в личном кабинете на портал^" 
госуслуг. Уведомление о решении 
по поводу выплаты придет в лич
ный кабинет в течение пяти рабо
чих дней. Единовременная выпла
та поступит на банковский счет, 
указанный в заявлении, в течение 
трех рабочих дней после принятия 
положительного решения.

Саша САНИНА, 
фото tass.ru

18 декабря, 7 .20 , остановка «Улица Коминтерна»
- :,п Г

Трамвай укоротили
- Каждый день ранним утром езжу на трамвае на 

ТЭЦ-9. Это удобно не только мне, народу в вагоне 
всегда достаточно. Но с нового года в два раза уве
личат стоимость месячного проездного: сейчас он 
стоит 400 рублей, с января 2021 года будет стоить 
800 рублей. Кто поедет за такие деньги? МУП «Ан
гарский трамвай» решили уничтожить не мытьем, так 
катаньем?

- Едем с работы после 21.00. В это время закры
вается ТЦ «Фестиваль», его сотрудники и покупате
ли, которые едут в сторону города, собираются на 
остановке «Социалистическая». Всегда 20-30 чело
век, но трамваев нет! А ведь на улице не лето!

(Из звонков на «Народный телефон» нашей газеты.)

Ф акт увеличения стоимо
сти месячного проезд
ного билета диспетчер 

трамвая нашей газете подтверди
ла. По информации нашего источ
ника, в этом году МУП ежемесячно 
продавало по 700-800 проездных 
билетов. Как повлияет новая цена

на количество проездных? Ответ, 
думаем, очевиден.

Есть и другая причина будущего 
снижения пассажиропотока - не
большое количество вагонов. По 
словам диспетчера, 18 декабря на 
линию их вышло всего десять, 17 
декабря - десять, 16 декабря - де

вять. На весь город и все маршруты! 
При этом трамваю укоротили еще и 
время движения. Так, последний 
трамвай № 6 из депо 205 квартала 
уходит в 20.01, а трамвай № 3 еще 
раньше -  в 19.48.

Результат таких нововведений 
предсказуемый и, очевидно, пла
нируемый - все меньше ангарчан 
смогут и захотят ездить на трам
вае. Зато потом именно число пас
сажиров будет свидетельствовать 
о необходимости убрать трамвай 
из города как транспорт, не пользу
ющийся спросом.

А вот в Иркутске трамвай ходит 
и пользуется спросом. Это при том, 
что, кроме многочисленных авто
бусных маршрутов, там ходит еще 
и троллейбус. Единый месячный 
проездной билет в Иркутске на два 
вида муниципального транспорта 
- трамвай и троллейбус - стоит 750 
рублей.

Ольга КРАСНОВА, 
фото Николая СТЕРНИНА
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Новогодний 
подарок от 
Путина <
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Дата Ангарск Байкальск Братск Иркутск Листвянка Черемхово
21.12.2020 г.

ДД: 07:41 
восход 09:10 
заход 16:51

переменный, ночь -19 
1м/с день-11

переменный, ночь -8
1-2 м/с день-3 -л

западный, ночь -11 
3 м/с день -9

СеВер0\  ночь-18 западный, ШШЛ
1-2 м/с день 11

переменный, ночь -8
3-6 м/с день -5 *■

переменный, ночь-15
1-2 м/с день-10 Ш

22.12.2020 г.
ДД: 07:42 

восход 09:10 
заход 16:52

север0\  ночь-24 
западный, день.1 2 , . ^

переменный, ночь-12 „.л 
3-4 м/с день -5

переменный, ночь-19
3-5 м/с день -13 в*??®

северо ночь-24 
западным,
2 м/с

переменный, ночь-13 
4-6 м/с день-7 в И ! »

переменный, ночь -21 
3 м/с день-13

23.12.2020 г.
ДД: 07:41 

восход 09:11 
заход 16:52

ЮГ0" 0-7ночь -27восточный,
2 м/с день‘ 18

переменный, ночь -16 
1-2 м/с день-11

переменный, ночь -19 
3 м/с день-17 ai®

юго- ночь-24восточный,
2-3 м/с день‘ 15

переменный, ночь-15 
1-2 м/с день-9

переменный, ночь -24
3-4 м/с день-Тв'ЧИИР

ВПЕЧАТЛЕНИЕ

Понять и принять
. Что и как рисуют молодые

т ъ
1ЕРВЕНСТВО РОССИ 
Ю  ТАЙСКОМУ БОКС

В з а и м о п о н и м а н и е  
между родителями и деть
ми -  актуальная, вечная и 
неразрешимая проблема, 
о которой писал еще клас
сик Иван Сергеевич ТУР
ГЕНЕВ в далёком 19 веке. 
Помните? Книга называ
ется «Отцы и дети». Мо
лодёжь не понимает на
ставлений родителей, не 
ценит их мудрость и бес
ценный опыт. А взрослые 
в свою очередь забыли о 
душевных порывах юно
сти. Этот глухой кругово
рот остановить нельзя, но 
можно попробовать вклю- 

%Э(ить звук.

автора в возрасте от 
14 до 35 лет предста
вили 40 работ на вы

ставке «Молодой художник-2020» в 
Художественном центре. Город уви
дит их впервые. И взрослые тоже.

21-летняя Анна ДАНИЛЕНКО, 
работающая под псевдонимом 
КАЦ, представила на выставке 10 
картин. Девушка использует раз
личные материалы: тушь, линеры, 
маркеры, масло и компьютерную 
графику (последняя, к слову, вы
ставляется в Художественном цен
тре всего второй раз).

Портреты предполагалось

написать в стиле реализма, но ре
ализм у меня не всегда выходит, 
поэтому это чисто моё. Реализм с 
личным добавлением, как мне идёт, 
так я и рисую. Мне так нравится, 
угловато. На портретах изображены 
натурщики, которых мы рисовали в 
институте. Девушка -  наша бывшая 
студентка, мужчина в центре -  ир
кутский архитектор, парень справа 
-  один из моих друзей того време
ни. Сложилась небольшая серия, 
очень живая и современная, на мой 
взгляд, - рассказывает Анна.

В жизни девушка, проводящая 
мастер-классы в ангарском твор
ческом объединении с провока
ционным названием «Без Бокала 
Нет Шагала», студентка одного из 
институтов Иркутска по специаль
ности «Преподаватель изобрази
тельного искусства», тоже реалист, 
колеблется между оптимизмом и 
пессимизмом, между динамикой 
и спокойствием. И все эти поиски 
и сомнения отражают ее работы. 
Взрослые так не пишут. Потому что 
давно все для себя решили.

-  Компьютерную графику с нео
ном придумала я сама, на две рабо
ты вдохновили фильмы «Матрица» 
и  «Звездные войны». Мне нравятся 
такие яркие цвета на тёмном фоне. 
«Нео» нарисован акварелью, потом 
обработан компьютером.

А ещё две работы созданы по 
фильму «Пингвины мистера Поппе
ра» и моей любимой песне Виктора 
ЦОЯ «Дерево», здесь светлый фон.

Взрослым полезно будет уви

деть, что сейчас делает молодёжь, 
что она умеет. Есть академический 
классический рисунок. Я уважаю 
классиков, в их работах очень много 
труда, но иногда хочется оторвать
ся. Мои работы -  отдушина, воз
можность выразить эмоции.

Проблема отцов и детей, ко
нечно, есть. Каждый считает, что 
он прав, но на самом деле правы 
обе стороны, просто по-своему. Я 
думаю, работы, представленные на 
этой выставке, способствуют объ
единению поколений, - объясняет 
художница.

Среди картин выделяются ра
боты в сложных техниках горячего 
(Виктория ПЕРЕПЕЛОВА «Сирень») 
и холодного батика (Вероника ГА- 
НЕВА «Крымская сирень»). Батик 
имеет индонезийские корни, в пе
реводе означает «капля воска».

Еще одна интересная совре
менная техника - линогравюра. Эта 
техника высокой печати выполня
ется с помощью линолеума. То есть 
сначала рисунок вырезают на лино
леуме, а уже затем отпечатывают 
на бумаге. Работа, требующая не 
только таланта, но и мастерства, 
терпения. На выставке в такой тех
нике представлено семь работ Ана
стасии МАКСИМИШНЫ.

Выставка проработает до 15 
января. Посмотрите. Возможно, 
именно эти работы помогут вам 
лучше понять ваших детей и внуков.

Тася ГЛУХОВА, 
фото автора

Анна ДАНИЛЕНКО. Запомните это имя.

Ангарчане вернулись с кубка 
и первенства России по тайско
му боксу с победой. Соревнова
ния, на которые съехалось более 
700 участников из 40 регионов 
страны, проходили в Нижнем 
Новгороде с 6 по 13 декабря. 
Иркутскую область в этом мас
штабном турнире представляли 
спортсмены объединения «Тай
ский бокс» молодежного центра 
«Перспектива» 17-летний Ренат 
СУЛЕЙМАНОВ и 14-летний Илья 
ФЕДОТОВ. Тренирует ребят Ан
дрей СОЛДАТОВ.

Андрей Евгеньевич рассказал на
шей газете:

-  Чтобы попасть на кубок и пер

венство России, ребята прошли 
отбор на соревнованиях Сибирско
го федерального округа в Томске. 
Радует, что в последние годы наши 
тай-боксеры уверенно демонстриру
ют стабильные результаты. И в этот 
раз воспитанники не подвели: Ренат 
среди юниоров в весовой категории 
до 48 кг завоевал золотую медаль, 
а дебютант турнира Илья Федотов в 
категории среди старших юношей 
завоевал серебряную медаль. По
здравляем наших ребят с достойны
ми результатами, путь к которым был 
непрост, но у них все получилось. Это 
результат их упорства, мастерства и, 
безусловно, таланта.

М ария СУХАНОВА

Возле пристани в поселке 
Большое Голоустное уже есть 
лед с застывшими в нем метано
выми пузырьками. Обыкновенно 
именно его снимки заставляют 
всех ахать: «Фантастика!» Меж
ду тем никакой фантастики нет.

Газ поднимается со дна озера и 
ночью вмерзает в лед. Это происходит 
постепенно, и пузырьки застывают на 
разной глубине. На этот космос под но
гами приезжают полюбоваться люди 
со всего мира. У нас есть возможность^ 
сделать это одними из первых.

Толщина льда в этом месте со
ставляет 20 сантиметров. Пока на нем 
нет ни налипшего снега, ни следов от 
коньков, он особенно красив. У само
го берега видно не только пузырьки, 
но и камни на дне. Снимки получаются 
действительно фантастические.

Байкал в районе Большого Голо
устного застыл только в небольшом 
заливчике. Дальше -  вода, на которой 
еще даже не появилась шуга. Сотруд
ники МЧС напоминают, что выход на 
лед опасен. Однако предупреждаю
щих знаков нигде нет. Не увлекайтесь! 
Будьте крайне осторожны. Не пускай
те на лед детей.

Мы никого ни к чему не призыва
ем. Просто делимся тем, что увидели.

Маргарита ЗАДОРИНА

18 декабря на видеосе- 
лекторном совещании Мини
стерства здравоохранения 
Иркутской области со всеми 
лечебными учреждениями 
региона объявили, что за
меститель министра Елена 
ГОЛЕНЕЦКАЯ уходит на пен
сию. Пятница стала ее по
следним рабочим днем в этой 
должности.

Елена Сергеевна - главный пе
диатр Иркутской области, кандидат 
медицинских наук, «Отличник здра
воохранения», «Почетный работник 
общего образования Российской 
Федерации», «Заслуженный работ
ник здравоохранения Российской 
Федерации», в министерстве про
работала 20 лет. Была заместите
лем Натальи ЛЕДЯЕВОЙ и Олега 
ЯРОШЕНКО.

Для врачей это стало шоком. 
Многие возмущались, что новый 
министр здравоохранения Яков 
САНДАКОВ, прибывший к нам из 
Москвы, поздравляет Голенецкую с 
этим шагом. Они пока не представ
ляют, как смогут без нее работать. 
Спрашивали, куда она уходит. Елена 
Сергеевна честно призналась, что 
пока не знает.

Галина ЛЕМЗЯКОВА, 
фото с сайта irk.ru

По д анны м  w w w .g ism ateo .ru
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Ещё можно?

З в о н и те : 63-07-84 или +7(902) 511-87-75
К А Ж Д Ы Й  Д Е Н Ь  с 9 .0 0  д о  2 1 .0 0

На что жить?

a d

Сколько стоит проверка ВДГО?
Ф - Сколько стоит проверка ВДГО? Мне одной 

надо 480  рублей заплатить. Моя знакомая 
сказала, что оплата ВДГО должна входить в 

ежемесячную квартплату. Это так?

Заказчиком проверки вну- 
тридомового газового 
оборудования для каж

дого дома является обслуживаю
щая дом управляющая компания. 
Для этого УК нанимает специали
зированную организацию, име
ющую лицензию и необходимое 
для этого ультразвуковое обору
дование, позволяющее оценить 
состояние труб и сварочных сты
ков без разрушения конструктив
ных элементов. Специалисты ос
матривают газовое оборудование 
до отсечного вентиля. Чаще всего 
УК обращаются к иногородним 
организациям. По словам руко
водителей УК, их услуги дешев

ле, чем у местных, так как в на
шем регионе таких специалистов 
крайне мало.

Горгаз проверку ВДГО не 
проводит, так как по закону ди
агностику газопровода должна 
осуществлять независимая от ре
сурсоснабжающей организация. 
Горгазу мы платим за техническое 
обслуживание газовых сетей.

Итогом проверки является 
заключение, на какой срок прод
левается эксплуатация газопро
вода в конкретном доме. Как 
правило, на пять лет. Стоимость 
работ определяется подрядчи
ком и складывается из количества 
квартир в МКД, так как обследо

вание проводится с заходом в 
жилое помещение, поэтому для 
каждого дома стоимость будет 
разной. Сумма для каждого 
собственника определяется, 
исходя из площади кварти
ры, так как газопровод относится 
к общему имуществу. В разных 
домах сумма варьируется от 400 
до 700 рублей. Заплатить за эту 
услугу придется один раз до сле
дующего обследования.

Ежемесячная квартплата по
крывает услуги, которые перечис
лены в перечне работ к договору с 
УК. Если в доме хорошая собира
емость, имеются средства на сче
те дома, то УК может направить 
их на оплату работ по проверке 
ВДГО. По правилам УК должна 
решать этот вопрос вместе с соб
ственниками, из какого источника 
оплачивать обследование ВДГО: 
из средств на счете дома или из

дополнительного сбора с жиль
цов. Но, как показывает практи
ка, обычно УК просто выставляют 
оплату диагностики ВДГО жиль
цам отдельной квитанцией.

Нужно ли оплачивать диагно
стику ВДГО? Если вам выстави
ли такой счет, деваться некуда. 
Позиция горгаза: если срок экс
плуатации газопровода в МКД не 
продлен, ресурсоснабжающая 
организация может приостано
вить подачу газа в такой дом. 
Проведение обследования ВДГО 
утверждено постановлением пра
вительства № 410 от 14 мая 2013 
года, проводится оно для домов 
старше 30 лет, именно столько со
ставляет нормативный срок экс
плуатации газопровода. Поэтому 
УК обязаны организовывать про
верку газопровода. Особенно эти 
работы участились после взры
ва бытового газа в жилом доме в

Магнитогорске в 2018 году. После 
этой трагедии управляющим ком
паниям было разослано предпи
сание проверить ВДГО во всех 
домах старше 30 лет. По России 
таких домов сотни тысяч, менять 
везде газопровод дорого, и пока 
это единственный способ как-то 
отслеживать состояние газовых 
сетей.

Плохая новость, что вряд ли 
это можно считать панацеей. Судя 
по тому, как эти работы проходят 
в Ангарске, процедура больше 
похожа на формальную. Диагност 
обходит многоквартирный дом за 
два дня, при этом не попадает в 
большую часть квартир, как следу
ет из итогового отчета. Управляю
щая компания же довольствуется 
заключением, что срок эксплуата
ции газопровода продлен.

А настасия М А М О Н ТО В А

Дачную амнистию не однажды продлевали, по
следний срок заканчивается 1 марта 2021 года, но 
из-за пандемии многие не успевают воспользовать
ся упрощенным способом регистрации недвижимо
сти. Хорошая новость: дачная амнистия не только 
продлена до 1 марта 2026 года, она ещ е и расши
рена. Об этом на пресс-конференции 16 декабря 
рассказал Михаил ЖИЛЯЕВ, помощник руководи
теля управления Росреестра по Иркутской области.

Суть дачной амни
стии в том, что она 
р а сп р о стр а н я е т

ся на такие социальные объекты 
недвижимости, как земельные 
участки, индивидуальные жилые 
дома, садовые домики и гара
жи. Однако за 2017-2020 годы 
в Иркутской области право соб
ственности оформлено всего на 
27 тысяч таких объектов недви
жимости. Поэтому хорошо, что 
дачная амнистия продлена и у 
жителей нашего региона есть бо
лее пяти лет, чтобы упрощенным 
способом зарегистрировать свое 
право на недвижимость.

Есть ли новшества 
в продленной дачной амни
стии?

- Есть. Раньше упрощенный 
порядок был установлен только 
на индивидуальные жилые и садо
вые дома, возведённые на садо
вых земельных участках. Если дом 
находился на другом земельном 
участке, то дачная амнистия его 
не касалась. Теперь границы ам
нистии расширены, она действует 
и на индивидуальные дома, распо
ложенные на участках для жилищ
ного строительства, и на дома, 
которые находятся на участках для 
личного подсобного хозяйства.

- Насколько дачная ам
нистия упрощает порядок 
оформления права собствен
ности?

- Порядок оформления до
вольно прост: требуется документ 
на земельный участок, техниче
ский план на дом и госпошлина в

размере 350 рублей. Человеку не 
нужно обращаться в органы вла
сти для получения согласования 
или распорядительных докумен
тов.

- Какие требования к по
строенному дому?

- Для индивидуальных и са
довых жилых домов установлены 
нормы -  не более трех надзем
ных этажей и высота не более 
20 метров.

- Как подать заявление 
на регистрацию права соб
ственности?

- В электронном виде через 
портал госуслуг. Затем на адрес 
отправителя будет оперативно 
приходить вся необходимая ин
формация.

Михаил Жиляев также расска
зал о социально значимых изме
нениях в Налоговый кодекс РФ. 
В частности, с 1 января 2021 года 
от оплаты госпошлины за государ
ственную регистрацию права на 
недвижимость освобождаются те 
физические лица, которые полу
чают жилье взамен утраченного 
во время ЧП.

Хорошая новость и для юри
дических лиц, которые плати
ли госпошлину по общей ставке 
22 тысячи рублей. Со следующего 
года в Налоговом кодексе будет 
действовать исключение из этого 
правила: при регистрации пере
хода права на недвижимость при 
преобразовании юридического 
лица размер госпошлины соста
вит всего одну тысячу рублей.

С аш а С А Н И Н А

Ф - Какой в Иркутской области прожиточный 
минимум пенсионера на 2021 год?

декабря на сессии 
З аконодательного  
собрания утверж

дён прожиточный минимум 
для пенсионеров Иркутской 
области на 2021 год. Он ра
вен 10 тысячам 540 рублям. 
Это на 537 рублей больше, чем 
по закону, принятому в сентябре 
2020 года.

Как пояснила Наталья 
ВОРОНЦОВА, глава Минтруда 
Иркутской области, теперь полу
чать социальную доплату смогут 
93,7 тысячи человек, чья пенсия 
не дотягивает до уровня прожи
точного минимума.

-  Н и к т о  и з  ч и н о в н и к о в  не го
ворит, что люди должны на этот 
уровень жить. Это нужно, чтобы 
оказать помощь гражданам, ко
торые, к сожалению, по тем или 
иным причинам получают такой 
доход, - объяснила министр.

При этом известно, что до
ходы Пенсионного фонда РФ 
растут: в 2020 году они соста
вили 8,9 трлн. рублей, прогноз 
на 2021 год - 9,2 трлн., на 2022 
год - 9,7 трлн. рублей. Можно 
ли будет улучшить жизненный 
уровень пенсионеров? Этот во
прос изучила Счетная палата РФ. 
По информации официально
го сайта СП, эксперты пришли 
к выводу: доходов Пенсионного 
фонда хватит, но у Госдумы иной 
взгляд на рост жизненного уров
ня пенсионеров.

Оказывается, рассматривая 
законопроект о бюджете Пен
сионного фонда России на 2021 
год и плановые 2022 и 2023 годы, 
депутаты Госдумы предложили 
новую методику расчёта прожи
точного минимума пенсионеров, 
которая исходит не из стоимо
сти потребительской корзины,

а части среднедушевого дохода 
россиян. Предложено установить 
прожиточный минимум в раз
мере 44,2% от среднедушевого 
дохода, который составляет, по 
данным Росстата, 26,3 тысячи 
рублей.

Лилия ОВЧАРОВА, прорек
тор Высшей школы экономики, 
считает, что это минимальная 
граница бедности в наибедней
ших странах. Норма бедности 
для развитых стран составляет 
60% среднедушевого дохода.

Если законопроект будет при
нят в том виде, который пред
лагают депутаты, то, по прогно
зу экспертов Счетной палаты, 
в 18 регионах прожиточный ми-^ 
нимум пенсионеров останется 
прежним. При этом в 15 регионах 
он не будет меняться уже третий 
год подряд.

К счастью, Иркутской области 
это не коснулось.

О льга КР А С Н О В А , 
ф ото novosti33.ru

■  М ного есть вредно, особенно в пожилом возрасте. Видимо, именно эта мысль л ег
ла в основу российского прожиточного минимума для пенсионера.
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16 декабря в прямом 
эфире на странице пра
вительства региона в 
социальной сети на во
просы журналистов и 

граж дан отвечали глав
ный врач областной 
инфекционной клини
ческой больницы Влади
мир ХАБУДАЕВ и заме
ститель главного врача 
по лечебной работе об
ластного онкологическо
го диспансера Алексей 
ШЕЛЕХОВ.
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-  сситуация с кови- 
дом изменила всю 

*нашу жизнь. Если 
весной в инфекционной больни
це для лечения пациентов с новой 
коронавирусной инфекцией было 
организовано 240 коек, то сейчас 
их у нас 340. Реанимация была на 
12 коек. Сегодня их 30.

За небольшой период време- 
'н и  мы начали понимать сущность 

болезни, с которой столкнулся 
весь мир. В октябре-начале ноя
бря в Иркутской области был пик 
заболеваемости. Сегодня по ко
личеству выявляемых ежедневно 
новых случаев мы вышли на пла
то. В ковидных госпиталях 15-20 
процентов коек остаются свобод
ными. Все, кто нуждается в стаци
онарном лечении, его получают.

ПЛАНОВАЯ ПОМОЩЬ 
ОНКОБОЛЬНЫМ
- Проводить химиотерапию, 

лучевую терапию, плановую опе
рацию пациенту с коронавирус
ной инфекцией крайне опасно. 
От нелеченого злокачественного 
новообразования человек может 
погибнуть, поэтому мы продолжа
ем оказывать плановую медицин
скую помощь, соблюдая опреде
ленные условия. Руководствуясь 
постановлениями правительства 
России и Министерства здра
воохранения, госпитализируем 
плановых пациентов при наличии 
отрицательного результата ана
лиза на ковид. С другой стороны, 
мы понимаем, что инкубационный 
периоду ковида 14дней, поэтому 
человек, который был госпита
лизирован с отрицательным ре
зультатом, может быть болен, что 
подтвердит анализ, взятый у него 
через несколько дней.

Учитывая это, продумали 
ряд мер, которые, с нашей точки 
зрения, могут помочь в этой си
туации. В период резкого скачка 
заболеваемости в регионе вы
нуждены были открыть собствен
ное ковидное отделение в отдель
но стоящем здании: 65 коек плюс 
10 коек реанимации.

Мы выполняем в дистанцион
ном режиме телеконсультации: 
доктора из отдаленных районов 
области выходят с нами на связь, 
мы проводим консилиумы и опре
деляем дальнейшую тактику ле
чения конкретного пациента.

- Есть ли перебои с лекар
ствами для онкобольных?

- Лекарства для оказания 
медицинской помощи онколо
гическим больным у нас есть. 
Не всегда и не все препараты 
можно использовать тем, кто пе
реболел или болеет коронави
русной инфекцией. Бывает, что

■ Больше не будем отмечать Новый год дома! Нафиг такие приметы: как встретишь, так и проведёш ь!..

Вышли, на плато
Когда снимем маски?
на рынке появляется новый пре
парат и его надо проводить через 
решение врачебной комиссии. 
Тогда приходится подождать.

- В онкологическом дис
пансере люди на улице 
в очереди стоят. Почему?

- Мы ведем прием по запи
си. Пациентам надо приходить 
к определенному времени, ко
торое оговаривается с ними 
заранее.

ВАКЦИНАЦИЯ
- Какие препараты ис

пользуются при вакцинации?
- В мире изобретены три 

вакцины. Две российского про
изводства, одна американо-не- 
мецкая. Сейчас применяется 
вакцина «Спутник V». Она разра
ботана сотрудниками Московско
го научно-исследовательского 
института эпидемиологии и ми
кробиологии имени Гамалеи. Еще 
одну вакцину разработали в ново
сибирском центре вирусологии и 
иммунологии «Вектор».

- Коронавирус циркули
рует в воздухе. Каждый че
ловек им рано или поздно 
заболеет. Мы теперь всю 
жизнь будем ходить в ма
сках?

- Эта пандемия не первая за 
историю человечества. Для того 
чтобы избавиться от заболева
ния, надо сформировать массо
вый иммунитет. Он достигается 
либо Тем, что население пере- 
болевает, либо массовой вак
цинацией. Надо, чтобы свыше 
75 процентов населения имело 
антитела к коронавирусу. Чем 
больше людей будет вакцини
ровано, тем быстрее мы снимем 
маски. В первую очередь привив
ки ставят медикам и учителям.

Остальных начнут вакцинировать 
уже в январе. Бесплатно.

- Прививка будет ставить
ся один раз и на всю жизнь?

- Зарегистрированы повтор
ные случаи заболевания коро
навирусной инфекцией. Значит, 
иммунитет к заболеванию у че
ловека сохраняется на не очень 
продолжительное время. Привив
ку от ковида надо будет ставить 
каждый год, как и от гриппа.

- Слышал, что для вакци
нирования от ковида надо 
долго ограничивать употре
бление алкоголя. Это прав
да?

В поликлиниках по месту 
жительства и в ковидных центрах 
тест на ковид делают бесплатно 
при наличии соответствующей 
картины заболевания. Если у че
ловека нет показаний для прове
дения теста на ковид, то он может 
сдать его на платной основе.

- Почему азитромицин ис
ключили из схемы лечения 
ковида?

- Азитромицин -  антибио
тик. Он никогда не применялся 
для лечения вирусных инфек
ций. Этот препарат выступал 
как усилитель противовирусного 
эффекта гидроксихлорохина в
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Чем больше людей будет вакцини

ровано, тем быстрее мы снимем маски.

- Алкоголь надо всегда огра
ничивать. За три дня до прививки 
водка и другие спиртные напитки 
недопустимы.

- Если больной корона- 
вирусом сделает прививку, 
это ухудшит или улучшит его 
состояние?

- Иммунитет обуславливает 
выработку антител в результате 
перенесенного заболевания или 
вакцинации. Если у пациента есть 
достаточное количество, то вак
цинация для него необязательна.

КАК ЛЕЧИТЬСЯ?
- Когда тест на ковид ста

нет бесплатным? В Ангарске 
за него приходится платить 
1800-2000 рублей.

схеме лечения ковида. Сам ази
тромицин на заболевание никак 
не влиял и на состоянии пациента 
не сказывался.

- Какая новая схема ле
чения ковида применяется 
сейчас?

- Мы используем девятую 
версию методических рекомен
даций по диагностике и лечению 
ковида. Схемы лечения немного 
изменены. Некоторые препараты 
из лечения убраны, потому что не 
показали свою эффективность.

ЧТО В ИНФЕКЦИОНКЕ 
ИЗМЕНИЛОСЬ?
- Из федерального бюд

жета инфекционной боль

нице на лечение ковида 
выделяли деньги. Что изм е
нилось в лечебном учрежде
нии?

- Поступившие деньги были 
направлены на лечение ковида. 
Больница была оснащена новыми 
современными аппаратами ИВЛ, 
мониторами, то есть следящей 
аппаратурой. Основная масса 
средств израсходована на лекар
ственные препараты. Они очень 
дорогие. Нахождение пациента 
в реанимации по тарифному со
глашению стоит свыше 200 ты
сяч рублей. Для лечения тяжелых 
пациентов применяются препа
раты, которые ранее никогда не 
использовались для лечения ин
фекционных больных.

- Иркутянка стала попу
лярным блогером за счет 
прямых эфиров из инфек
ционной больницы, испор
тив репутацию лечебного 
учреждения. Изменилось ли 
после этого отношение пер
сонала к пациентам?

- Коронавирусная инфекция 
поражает в том числе и головной 
мозг. Васкулиты - поражение со
судов, приводят к тому, что у че
ловека меняется психика. В пер
вую волну госпитализировали 
всех, у кого результаты теста на 
коронавирус были положитель
ными. Человек без клинических 
проявлений заболевания, кото
рый, по сути, не болел, но вынуж
ден был находиться в замкнутом 
пространстве, должен был ку
да-то девать свои силы и эмоции. 
Сегодня в стационар кладут тя
желых и среднетяжелых пациен
тов. Они думают только о выздо
ровлении. Мы им помогаем.

Галина Л Е М ЗЯ КО В А , 
ф ото naws.m ysoldon.com
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А нгарчане получили уни
кальные центрифуги 
последнего поколения 

ВТ-33. Шеститысячный коллектив 
обрел тогда уверенность в за
втрашнем дне. Было выполнено 
колоссальное переоборудование, 
в котором были задействованы 
ученые-атомщики, Минсредмаш 
и его предприятия, научно-иссле- 
довательские институты с огром
ным количеством компетентных 
людей. Больше всех досталось 
техническим специалистам ангар
ского комбината.

Среди них был и Юрий Петро
вич НОВИКОВ, сегодня - ветеран 
атомной энергетики и промыш
ленности, заслуженный работник 
АЭХК. Он был командирован из 
Ангарска в Таджикистан на экс
периментальный полигон «Ляур» 
строить 10-стоечный семиярус
ный стенд. Сроки, как всегда, 
были сжатыми. Именно ему при
шлось организовывать и «подго
нять» строительство, «разрули
вать» все неувязки. Стенд -  это 
проект академика И.К. КИКОИНА, 
ученого с мировым именем.

Испытания стенда должны 
были устранить все сомнения 
в том, что центрифуги, весьма 
чувствительные к сейсмическим 
возбуждениям, можно использо
вать в 8-балльной зоне Ангарска. 
Проектирование центрифужно
го завода в таком сейсмическом 
районе проводилось впервые. На 
полигоне нужно было не только 
выстроить стенд, но и сымитиро
вать землетрясение силой 9 бал
лов по шкале Рихтера.

Почему руководители АЭХК 
именно Новикова отправили стро
ить тогда еще секретный объект? 
Стенд, который решал судьбу 
комбината? Ответ прост: нужен 
был человек, который бы справил
ся с этим крайне ответственным и 
сложным заданием. Новиков знал 
предприятие, был руководите
лем отдела технических средств

Человек, 
который 
организовал 
землетрясение
Как АЭХК проверили на 9 баллов

■  Ю рий Петрович НОВИКОВ -  руководитель отдела  
технических средств ИВЦ ком бината.

В эти декабрьские дни исполняется 30 лет, как 
на электролизном химическом комбинате была 
внедрена новая технология разделения изотопов 
урана. За 63 года существования АЭХК более важ
ного события на ангарской площадке не было. На 
смену газодиффузионному методу пришли газовые 
центрифуги, самый крупный в стране электролиз
ный завод по всем показателям достиг мирового 
уровня.

в информационно-вычисли
тельном центре и уникальным 
специалистом по ремонту всей 
вычислительной техники, какая 
только была на комбинате. Он 
ездил на заводы, получал такую 
технику и устанавливал ее на 
комбинате своими руками. Вел 
он на основном производстве и 
научно-исследовательскую ра
боту. Иркутянин, по специально
сти радиофизик, был настойчив, 
упорен, обладал внутренней со
бранностью и большим чувством 
ответственности. Разбирался и 
в сейсмологии. Коллеги шутили: 
вот поедешь в командировку и бу
дешь прорабом в степи возводить 
стенд, каких еще никогда не было.

Разработанный проект опыт
ного стенда-126 точно соот
ветствовал реальной опорной 
конструкции. Габариты внуши
тельные: длина 25 метров, шири
на 1,9 метра, высота 8,7 метра, 
общий вес без фундамента 190 
тонн. Вместо агрегатов центрифуг 
были установлены железобетон
ные имитаторы, эквивалентные 
по весу плиты. С 10 по 15 декабря 
1983 года такие испытания были 
проведены впервые в СССР.

Новиков на жизнь вдали от дома 
не жаловался, главным было дове
сти объект до готовности. Он нес 
ответственность за каждый день, и 
каждый день был с сюрпризом.

Полигон находился в 50 кило
метрах от города Душанбе.

Новиков разработал план 
мероприятий по доставке строи
тельных конструкций с железной 
дороги на полигон и строитель
ству стенда в очень короткие 
сроки. Все комплектующие из
готовлялись Среднеуральским 
управлением строительства и 
доставлялись железнодорожным 
транспортом и автомобилями 
«Таджикдорстройтреста». Монтаж 
стенда производил Мостострои
тельный трест. Помимо постоянно 
возникающих трудностей, доста

вали еще и конкуренты по оснаще
нию своих цехов центрифугами. К 
примеру, Ю.П. ЗАБЕЛИН, заме
ститель начальника уральского 
предприятия, обратился к Викто
ру Фёдоровичу НОВОКШЕНОВУ 
с просьбой отозвать Новикова из 
Таджикистана в Ангарск. Но так 
как Новиков постоянно доклады
вал руководству АЭХК о ходе стро
ительства и причинах задержки 
работ, наши руководители в нем 
ничуть не сомневались.

Что для нас означало отозвать 
Новикова? Да ничего хорошего. 
Это привело бы к тому, что завер
шение стенда в 1983 году просто не 
состоялось бы. Комбинату нужно

вот то нет автомобилей для пере
возки, то кран не работает, нечем 
грузить на автомобили, а однажды 
заглох электродвигатель тележки 
при горизонтальном ее переме
щении наверху огромного 10-ме
трового моста.

Отгрузка строительных кон
струкций опорных рам и доставка 
их на полигон остановились, сро
ки монтажа срывались. И тогда, 
пренебрегая техникой безопасно
сти, Новиков залез на самый верх 
моста без каких-либо огражде
ний, дополз к тележке и вручную 
стал ее передвигать с подцеплен
ной рамой до автомобиля.

Первую раму ему пришлось
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Типовые строительные конструкции 

при их испытании на сейсмичность 
9 баллов оказались надёжными и были 
рекомендованы для использования 
на АЭХК.

■  Испытательный стенд , который Ю. НОВИКОВ строил  
в Тадж икистане.

было бы вновь заключать договоры 
с новыми денежными затратами.

Проблем на полигоне был воз 
и маленькая тележка. Например, 
там не было электричества. Или 
Юрию Петровичу пришлось орга
низовать доставку на полигон сва
рочных аппаратов на колесах в ра
бочем режиме за 50 километров. 
Из-за халатности железнодорож
ников при транспортировке одна 
рама треснула, пришлось везти с 
Урала новую.

Строительные конструкции 
стенда с железнодорожной стан
ции Мостостроительный трест не 
перевез сразу на полигон, а скла
дировал на бетонном заводе. И

доставлять по опасной, над об
рывом, горной дороге, так как 
мост через арык был хлипким и 
мог не выдержать нагрузки. Но 
перевозить следующую водитель 
отказался. Новиков вынужден был 
просить таджикский Мостостро
ительный трест разработать ме
роприятия по укреплению моста 
и расширению дороги. Но скоро 
только сказка сказывается. По
этому чтобы ускорить перевозку 
рам и конструкций на полигон, 
Новиков на свой страх и риск пе
ревозил их по хлипкому мосту. К 
счастью, и мост выдержал, и он 
сам. На полигон было перевезено 
все необходимое оборудование.

Но тут новая проблема: для 
закрепления на стенде железобе
тонных имитаторов у Мостостро
ительного треста не оказалось 
шайб! Пришлось запрашивать А н - ^  
гарск и доставлять шайбы в степь 
самолетом. А потом не оказалось 
автокрана, чтобы поднять имита
торы и прикрепить их к рамам. Ре
шить вопрос Новикову пришлось 
просить аж Председателя Верхов
ного Совета Таджикистана. При 
подъеме последнего имитатора на 
самый верх рамы, как только авто
кран поднял имитатор, стрела упа
ла на кабину водителя и смяла ее.

Нет, легкой эту командировку 
нельзя было назвать.

Взаимодействие с тре
стами и министер
ствами Таджикистана, 

трестом «Взрывпром» Новиков 
проводил сам. Ему удалось по
строить стенд и подготовить его к 
испытаниям на сейсмостойкость 
к ноябрю 1983 года, он же встре
тил государственную комиссию 
по приемке уже готового стенда. 
Типовые строительные конструк
ции при их испытании на сейсмич
ность 9 баллов оказались надеж
ными и были рекомендованы для 
использования на АЭХК.

За качественное и своевре
менное выполнение задания ру
ководства главка и комбината Но
викову объявили благодарность с 
вручением письма генерального 
директора Государственной корпо
рации по атомной энергии С.В. КИ
РИЕНКО: «Выражаю благодарность 
за многолетний, добросовестный 
и профессиональный труд, а также 
за личный вклад в развитие Ангар
ского электролизного комбината».

От разработки проекта до тех
нической приемки стенда к испыта
ниям прошло почти полгода.

Вернувшись на завод, Юрий 
Петрович продолжал подготовку к 
пуску уже на ангарской площадке.
На АЭХК наступила эпоха газовых 
центрифуг. В результате значи
тельно повысилась производи
тельность, положительно измени
лись экономические показатели 
в регионе. Комбинат в десятки 
раз сократил потребление энер
гии и воды. Новое отечественное 
оборудование хорошо тем, что не 
требовало ремонта 30 лет.

Л ю дм ила POCCOBA, 
член Сою за ж урналистов России, 

первы й редактор газеты  
«В естник А Э Х К », 

фото из личного архива  
Ю .П . Н О В И КО В А



■  Андрей и Евгения ТУРУКИНЫ. Если бы не кроссовки, от 
настоящих рыцарей не отличить.

ПЯТЬ УКОЛОВ «ЗА»:

Лучшая защита 
Нападение

Или искусство общения при помощи оружия

+ Развиваются не 
только физические 
данные, но и 
человеческие

*■ ценности: уважение 
к сопернику, 
вежливость, 
настойчивость, 
внимательность;

+  Практически 
безопасный в плане 
травм вид спорта;

+ Формируется 
правильная осанка;

+  Развиваются 
ловкость,
наблюдательность, 
сообразительность, 
быстрота реакции, 
ум, логическое 
и тактическое 
мышление;

+  Дети начинают 
интересоваться 
историей и больше 
читать.

I ШЯШМШШ ' Ш _  г>-
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ОБРАЗ Ж И ЗН И  Ч г

Когда речь заходит о 
здоровом образе жизни, 
на ум в первую очередь 
приходят утренние про
бежки, лыжи или йога. 
О шпаге мы вспомним 
в последнюю очередь. 
Между тем в Ангарске 
четыре года работа
ет клуб «Адамант», где 
преподают фехтование,

Sa это, по словам знато
ков, прокачка и тела, и 
мозга.

БЕЗ ТРАВМ

Клуб создан семейной 
парой: 34-летней Евге
нией и 43-летним Ан

дреем ТУРУКИНЫМИ. Они вме
сте шестой год, и объединило 
их не только чувство, но и общий 
интерес. Оба выросли на при
ключенческих книгах и фэнтези. 
Были ролевиками (люди, которые 
играют в ролевые игры живого 
действия. - Прим. ред.). Кстати, 
историческое фехтование как 
отдельный вид спорта появился 
именно из ролевых игр.

-  Можно сказать, нам выдали 
цель в жизни, -  признается Евге
ния. - Конечно, когда мы только 
начинали, то даже не представля
ли, во что превратится наш клуб 
через несколько лет. В позапро
шлом году вступили в федера
цию современного мечевого боя 
(СМБ) России, что позволяет нам 
проводить соревнования реги
онального уровня. Также мы яв
ляемся региональными предста
вителями федерации дуэльного 
фехтования России, проводим  
рейтинговые турниры.

И все-таки почему шпа
га? Откуда ей взяться в нашей 
Сибири?

Турукины считают, что совре
менному человеку в жизни не хва
тает адреналина.

-  Чтобы почувствовать себя 
живыми и перезагрузиться, люди 
прыгают с парашютом, становят
ся на сноуборды, гоняют на авто
мобилях... Фехтование имеет тот 
же эффект с той существенной 
разницей, что процент травма
тизма у нас намного меньше. Так 
как бои проходят практически 
всегда на спортивных мечах, в 
легкой и безопасной защитной 
экипировке, - объясняет Андрей.

По мнению Турукиных, фех
тование -  спорт для интровертов, 
для тех, кто готов отвечать толь
ко за свои действия, а не за всю 
команду.

-  В большинстве своем  у  нас 
занимаются ребята, у  которых в 
школе по физкультуре не совсем 
все гладко. Они не готовы играть в 
команде, но хотят быть спортивны
ми. Таким добро пожаловать к нам.

ТИПА ШАХМАТЫ

Евгения и Андрей отме
чают, что большинство 
ребят в клубе хорошо 

учатся в школе.
-  А все потому, что фехтова

ние, в том числе и интеллектуаль
ное занятие. Тут надо думать, и ду
мать быстро. Чем организованней 
человек, тем успешнее ему удает
ся тренироваться. Не зря фехтова
ние иногда называют шахматами в 
движении. Как и в шахматах, здесь 
надо уметь предугадывать дей
ствие соперника, обдумать сле
дующий ход и создать идеальный 
момент для успешной атаки, - рас
сказывает Андрей.

Сейчас в клубе «Адамант» 
занимаются более 30 человек 
в возрасте от 7 до 17 лет. Среди 
них недавно прошел турнир по 
фехтованию «Хема-Кидс». В но
минации «Шпага» победу одер
жал 11-летний Тимофей БУБНОВ, 
занимающийся в «Адаманте» два 
года. В номинации «Рапира» в 
разных возрастных группах пер
вые места взяли 14-летняя Вар
вара КУЗНЕЦОВА и 16-летняя 
Ирина КУЗНЕЦОВА.

-  У нас, к сожалению, нет сво
его постоянного места. Начинали 
в молодежном центре «Лифт», 
сейчас базируемся в школе № 4 
в 6 микрорайоне. Тут же прово
дим  турниры. Пользуясь случаем, 
благодарим руководство школы, 
что нас приютили и дают возмож
ность нормально тренироваться и 
работать, - говорит Андрей.

Хотя в период пандемии это 
делать очень сложно. Почти всю 
весну, лето и осень юные фех
товальщики провели на улице. 
Только морозы загнали в зал.

ЛИЧНЫЕ ГРАНИЦЫ

Ф ехтование сродни ме
дитации, убеждены 
Турукины. Известно 

терапевтическое действие этого 
занятия. Выше мы уже сказали 
про скорость принятия решений. 
Но развиваются и другие навыки. 
Например, коммуникативные.

-  Фехтовальщик находится 
постоянно в контакте с партнером 
по бою. Общение идет при помо
щи мечей, и вы учитесь отстаи
вать свои личные границы. В бою 
всё каквжизни, - говорит Евгения.

Ещё один полезный навык 
-  умение достигать цели. В бою 
хочется победы. Даже если этот 
бой ненастоящий, спортивный, 
вы сделаете все, чтобы победить.

Занимаясь, получаете силь
ную кардионагрузку, потому что 
постоянно в движении, работают 
и руки, и ноги, и пресс, и спина.

-  Фехтование отменно раз
вивает дыхание, - рассказывает 
Андрей. - А также сердечно-сосу- 
дистую систему. Задействованы 
практически все группы мышц, а 
значит, уже за полгода трениро-

■ Г ^ 9# ^ ^ > 6 ря 2 0 2 0  г. ВЫПУСК н и л Д Й

вок можно подкачать себе всё.
В «Адаманте» работают и с 

людьми с ограниченными воз
можностями здоровья. Фехтова
ние оказалось прекрасным ви
дом спорта для адаптации после 
различных травм. Андрей Туру- 
кин в прошлом году прошел обу
чающий курс по работе с детьми 
с ДЦП и поражением опорно-дви
гательного аппарата.

ПЕРВЫЙ ШАГ

Надо просто прийти 
к Турукиным в «Ада
мант». Вам выдадут 

экипировку и всему научат. А 
еще расскажут историю появле
ния того или иного вида оружия. 
Да, СМБ - это дорого. Куртки, 
оружие, маски -  все стоит нема
лых денег. Практически все, что 
Турукины зарабатывают, уходит 
на покупку экипировки. И день
ги, полученные по грантам, тоже. 
В 2018 году АЭХК выделил «Ада
манту» 200 тыс. руб. Сейчас Ту
рукины ждут итогов президент
ского гранта.

-  Ваша физическая подготов
ка не имеет для боя никакого зна
чения,- заверяют Турукины.
-  Здесь главное -  ваше 
желание.

М ар и я  С У Х А Н О В А , 
ф ото предоставлено  
семьей Т У Р У К И Н Ы Х

-ж

■  Момент боя. 9-летний Леонид ОМЕЛЬЧЕНКО (на фото 
лицом) занимается в «Адаманте» с августа, 11-летний Влад 
КУРОЧКИН (спиной) занимается месяц.

mailto:MRlEM.ANGARSK@YANDEX.RU
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пиляр I СТОМАТОЛОГИЯ
для взрослы х и д етей

К  &
Материалы из Японии,

Германии, США.
Терапевт, ортопед, 

ортодонт.
Предъявителю купона 82 кв л- «■7- ° ^ с 63> |

^ тел . 5 2 -1 0 -5 7 .
С К И Д К А  1 0 %  Ра б о .а е м б е з 5

% ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО - ДОСТУПНЫЕ ЦЕНЫ
НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

1 :  
ш *

условия уточняйте ] 
у администратора J

I I
М агазин Мир ДИВ|Н0В

ли.Большой выбор, 
низкие цены, 
бесплатная доставка!

Рассрочка на любую покупку  
без первоначального взноса 
до 12 месяцев!* ____

•условия уточнять по телефону

Адрес: 73 кв-л, д.1 (напротив АнГТУ), тел. 8-901-665-01-81

РЕМБЫТТЕХНИКА ЪоиееЧОлей
djodbte зак азы  качественной

Р Е М О Н Т  хо ло ди льни ко в, стир альны х машин  
и д р .  б ы то в о й  т е х н и к и  
П Р О Д А Ж А  в и т р и н  и х о л о д и л ь н и к о в  
П Р О Д А Ж А  к о н д и ц и о н е р о в  всех т и п о в

И З Г О Т О В Л Е Н И Е  и К О В К А  м е т а л л о и з д е л и й  
( р е ш е т к и ,  д в е р и ,  в о р о та ,  з а б о р ы  и д р . )

/  П Е Р Е Т Я Ж К А  м е б е л и  
✓ П О Ш И В  ч е х л о в

г  fiaSotfibt j

Фо/ыю.
оплаты
л ю £ а л

005, 52-33-06, 68-60-89, 8 -90 1 -6 4 1 -6 0 -8 9

«Маленькая Я пони я»
А В ТО З А П Ч А С ТИ

В наличии  и на заказ.
Поиск и доставка  

5 любых автозапчастей
; А В Т О М О Б И Л И
| с аукционов Японии.
{_______НЕДО РО ГО ! тел.: 6 4 3

СТИРКА КОВРОВ АКЦИЯ'
ЧИСТКА ПОДУШЕК -Ю%
СТИРКА ПЛЕДОВ, ОДЕЯЛ

1346

Памяти товарища
15 декабря 2020 года в возрасте 70 лет 

скоропостижно скончался

СИДЕЛЬНИКОВ  
Леонид Иванович,

главный инженер ОАО «Китойлес».

Он начал работать электриком, начальником элек
троцеха. Леонида Ивановича за деловые качества и 
умение достигать поставленных целей назначали 
главным энергетиком, затем главным инженером 
объединения.

Все эти годы он старался улучшить условия рабо
ты и жизни трудящихся.

Леонида Ивановича отличали скромность, чест
ность, трудолюбие.

Добрая память о нем останется в сердцах коллег.

В етераны  «Китойлеса»

НАЛОГОВАЯ
ПОМОЩЬ

•  Отправка отчетности 
в электронном виде.

•  Бухгалтерские услуги.
•  Регистрация ООО, ИП. 5
•  Изготовление печатей |

5и штампов. &
Адрес: г. Ангарск, 

75 кв-л, дом 4. 
Тел.: (3955) 52-32-86, 

8-950-079-73-40

•  б е т о н щ и к и  £ ;
•  О ТД ЕЛО Ч Н И КИ

С В АРЩ ИКИ
•  С А Н ТЕ ХН И КИ
•  РАЗНОРАБОЧИЕ^

П Р Я М О Й  Р А Б О Т О Д А Т Е Л Ь .  
О Ф И Ц И А Л Ь Н О Е  

Т Р У Д О У С Т Р О Й С Т В О

+7 ( 919) 900- 56-97
Л ю бовь (отде

■J
ТРЕБУЮТСЯ ПОЧТАЛЬОНЫ

для доставки по городу газеты «Время»
РАБОЧИЕ ДНИ: 

четверг, суббота, с 8.00 до 12.00

мрн Новы й-4; 2 5 1 , 1 7 7 , 
8 2 , 5 2 , 5 3 , 5 5 , 5 8  кв-лы
Обращаться в редакцию газеты 
"Время" (Ангарские ворота). 1 

Тел.: 52-29-55, 8-950-134-77-30. I

УСЛУГИ
ДОСТАВКА

• НАВОЗ, ПЕРЕГНОИ, ДРОВА, 
ПЕСОК, ПГС, ГРАВИЙ, ГЛИНА, 
ТОРФ, ШЛАК и др.

Тел.8-902-769-17-70.164
_________ПЕРЕВОЗКИ_________

• ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. Любые 
машины. Недорого. 4 WD, до 15 т. 
Буксиры, эвакуаторы. Вывоз 
мусора. Тел. 8-950-082-11-11.301

• Недорогие ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. 
ГРУЗЧИКИ. Тел. 8-950-127-69-69.402

• ПЕРЕВОЗКИ 1,5 т. 
Тел.8-904-111-777-3.1007
• Недорогие ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. 

ГРУЗЧИКИ. Тел. 8-950-127-69-69.1284

НЕДВИЖИМОСТЬ
ПОКУПКА

• ДАЧУ, ГАРАЖ.
Тел. 8-952-637-27-52, спросить 

Елену.123
• ДАЧУ, УЧАСТОК, можно забро

шенный или проблемный.
Тел. 8-902-544-20-78.126
• ДАЧУ, УЧАСТОК, НЕДОСТРОЙ, 

ГАРАЖ в любом состоянии, рас
смотрю все варианты и предложе
ния. Тел.: 8-950-127-00-99,

8-952-622-89-10.1248
________  ПРОДАЖА

• ПРОДАМ ДАЧУ - ОГОРОД В СНТ 
«СИБИРЯК» за старым Китайским

РАБОТА ВАХТОЙ
НА крупны х строительны х  

О БЪ ЕКТАХ РОССИИ
Б Е С П Л А Т Н О : ПРОЕЗД ДО ОБЪЕКТА, 
ПРОЖИВАНИЕ, СПЕЦОДЕЖДА, ТРУДОУСТРОЙ
СТВО В КОМПАНИЮ, ОБУЧЕНИЕ С ВЫДАЧЕЙ 
ДОКУМЕНТОВ, ПИТАНИЕ, МЕДОСМОТР

Т Р Е Б У Ю Т С Я :
•  М О Н ТА Ж Н И КИ
•  А РМ А ТУРЩ И КИ
•  П Л О ТН И КИ  __

и*®»
Ь  tv }
4- . .

У* к
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^ П о з д р а в л я е м !
Лилёчик МЫЛЬНИКОВА

Солнышко наше!
С днём рождения!

Ж елаем здоровья!
Пусть скажут в праздник много добры х слов,

Ведь тёплые слова как солнце греют.
Подарки и букеты из цветов

Побольше мыслей радостных навеют.
От всех звонков, внимания друзей
Ещё чудесней станет настроение,

И  сбудутся желания скорей
В великолепный, яркий день рождения!

*
... ,v М уж , дети, внуки, зять
А  ; > _  *  *» 3 L iir  3  л.

Нами уважаемую
КУЛИНИЧ Аллу Яковлевну

с днём рождения!
С днем  рождения поздравляем, 

здоровья крепкого желаем.
Не болеть, не стареть, долго жить не тужить.

Бывших работников АМУ треста 
%£* «Востокэнергомонтаж»
^  с Днём энергетика.

Всем крепкого здоровья, благополучия.

Ваш и Валентина Никитовна, 
Н адежда Ивановна

\  А >  Ж- *  Л  t  4

I
£вклама 1276,

РЕМОНТ
ТЕЛЕВИЗОРОВ

любых моделей 
©  8 -9 0 4 -1 5 2 -5 4 -5 3

* СТИРАЛЬНЫХ МАШИН
* холодильников
* СВЧ-печей * Пылесосов 

И другой техники
В ы з о в  б е с п л а т н о

Гарантия до 2-х лет!
П е н с и о н е р а м  с к и д к а  Ю % . *

Тел. 6 3 - 6 3 - 4 3 ,  8-902-S14-6343.
• у с л о в и я  у т о ч н я т ь  п о  т е л е ф о н у

СРОЧНО В НОМЕР
мостом, дом, баня, теплица, 
9,5 сотки. Дорого.

Тел.8-924-161-21-20. 'ш
ГАРАЖИ

__________ПОКУПКА__________
* ГАРАЖ в Майске, «Стрижах», 

«Сибиряке» - до 100 тыс. руб.
Тел. 8-902-544-20-78.125
• ГАРАЖ за 9 мрн в пределах 

250-300 тыс. руб.
Тел. 8-914-006-71-27.127
■ ГАРАЖ в микрорайонах за 170 

тыс. руб. Тел. 8-901-641-68-50.129
■ ГАРАЖ в пределах 160 тыс. 

руб., можно без ремонта.
Тел. 8-952-63-71-569.175

У

ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ

МОЙКА КОВРОВ
1 4 0  руб. за кв.м

АКЦИЯ!*
Озонация ковров бесплатно 
Услуга ЗАБРАТЬ-ДОСТАВИТЬ -150 руб. “  j

Тел. 8-902-5-147-637, si

8 (3955) 637-637. 1|
\  www.enot38.ru у

РАЗНОЕ 
__________ПОКУПКА__________

• ГИРИ 16, 24, 32 кг; ГАНТЕЛИ от 
10 кг по 600 руб.; ШТАНГУ, 
БЛИНЫ, цена договорная.
-Тел. 8-902-544-20-78.124

_________ ПРОДАЖА_________
• ПРОДАМ КАРТОФЕЛЬ. ДОС

ТАВКА. Тел. 8952-624-68-96.1324

УСЛУГИ
• ВЫЕЗД ПАРИКМАХЕРА.
Тел. 8-902-519-61-43.,3S1

РЕМОНТ

РАБОТА
ТРЕБУЕТСЯ

• СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ ШВЕЯ ПО 
ПОШИВУ И РЕМОНТУ ОДЕЖДЫ.
Тел. 8-950-052-32-10.1300

• Заводу металлоконструкций 
требуются ИНЖЕНЕР OTK, ОПЕРА 
ТОР ЧПУ, СВАРЩИК, СЛЕСАРЬ- 
СБОРЩИК МЕТАЛЛОКОНСТРУК
ЦИЙ, ТОКАРЬ, ФРЕЗЕРОВЩИК. 
Тел.:(3955)501-192

ИЩУ РАБОТУ
• РАБОТУ СИДЕЛКИ, стаж 11 лет, 

опыт ухода за лежачими тяжело
больными, есть резюме, могу 
работать круглосуточно, ответ
ственная. Тел. 8-950-089-29-58.1336

Ремонт квартир. Плитка. 
Панели. Гипсокартон.

Тел.8-950-126-87-54.1356
• САНТЕХНИК. Опыт. Качество.
Тел. 8-964-74-77-772.1303
• РЕСТАВРАЦИЯ ВАНН профес

сионально, быстро. Высокое каче
ство услуг. Хорошие скидки, сер
тифицированный материал для 
покрытия.

Тел.: 8-902-5-614-565, 630-565. 1224
• ЗАМКИ - ПОМОЩЬ ПРИ 

ОТКРЫВАНИИ, РЕМОНТ.
Тел. 63-33-33.1043
• РЕМОНТ, НАСТРОЙКА ПК. 

Установка ОС, программ. Удале
ние вирусов, баннеров. Выезд 
специалиста на дом. Приемлемые 
цены. Тел. 8-914-010-43-44, e-mail: 
Dr.Kmp38@mail.ru.807
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